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Foto: Divulgação/Sicredi

A URI completa 29 anos de conquista do título de “Universidade Regional 
Integrada do Alto Uruguai e das Missões” nesta quarta-feira, dia 19 de maio 
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Até o fechamento 
da edição não havia 
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sultado da extração 
da loteria.

Crescente
19/5 a 25/5

Cheia
26/5 a 1º/6

COOPERATIVA TRITÍCOLA 
REGIONAL SANTO ÂNGELO LTDA. - 

COTRISA – EM LIQUIDAÇÃO 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
EM 1ª, 2ª e 3ª CONVOCAÇÃO

O Liquidante da COOPERATIVA TRITÍCOLA REGIONAL 
SANTO ÂNGELO LTDA. - COTRISA, EM LIQUIDAÇÃO,  
no uso de suas atribuições, que lhe confere os artigos 
20 e 31 do Estatuto Social, combinado com o artigo 76, 
da Lei nº 5.764/71, convoca os Senhores Associados 
para Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se no 
dia 04 de junho de 2021, na Rua Maria Tonetto Araújo, 
n° 2010, em Santo Ângelo/RS, às 12:00 horas em 
primeira convocação, com 2/3 (dois terços) do número 
de associados; às 13:00 horas em segunda convocação; 
com metade mais 1 (um) do número de associados e, 
às 14:00 horas em terceira e última convocação com o 
número de 10 (dez) associados, com direito a voto, para 
deliberar sobre a seguinte ordem do dia:
1) Prestação de contas dos atos praticados pelos 
Liquidantes do período anterior (seis meses), nos termos 
do inciso IX, do art. 68 da Lei nº 5.764/71.
2) Deliberação sobre a Liquidação Extrajudicial da 
Cooperativa Tritícola Regional Santo Ângelo LTDA – 
COTRISA. 
Para os efeitos legais, declara-se que o número de 
associados com direito a voto, nesta data é de 5.736.

Santo Ângelo, RS, 18 de maio de 2021.

 

Valdir da Silva Lima
Liquidante

Observação: Tendo em vista a pandemia do COVID-19, somente serão 
admitidos associados com o uso de máscara e higienização de mãos 
na entrada da Assembleia com álcool gel que será disponibilizado pela 
Cooperativa. Será mantido um distanciamento social entre os associados 
no local da Assembleia, conforme orientação das autoridades sanitárias.

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Vitória das Missões

AVISO DE REVOGAÇÃO/
ANULAÇÃO PREGÃO
PRESENCIAL07/2021

O Prefeito Municipal de Vitória das Missões, Cornélio 
Luís Grimm, vem através deste comunicar a revogação/
anulação do Pregão Presencial n° 07/2021, “tal fato se 
dá por motivos de oportunidade e conveniência admin-
istrativa, tendo em vista, a necessidade da alteração 
da descrição do objeto,  com o objetivo de atender 
melhor às necessidades da administração pública 
”. A revogação se dá com base no artigo n° 49 da lei 
8.666/1993. Sendo que será instaurado um novo pro-
cesso licitatório nos próximos dias. Informações pelo 
fone: (55) 3614-4112.

Vitória das Missões (RS), 18 de Maio de 2021.

Cornélio Luís Grimm,
Prefeito Municipal.

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Vitória das Missões

AVISO DE LICITAÇÃO –
PREGÃO Nº: 08/2021

O Município de Vitória das Missões torna público que 
às 08:30, do dia 31 de maio de 2021, na Prefeitura, 
o Pregão nº 08/2021 para Contratação de empresa 
para prestação de serviços de informática (Asses-
soria técnica, planejamento, implantação, configu-
ração, administração, treinamento, manutenção de 
hardware e software, serviços de rede de computa-
dores em geral, serviços de servidores windows e 
linux , serviços de manutenção. Edital no site www.
pmvm.rs.gov.br e informações pelo fone: (55) 3614-
4112.

Vitória das Missões (RS), 18 de Maio de 2021.

Cornélio Luís Grimm,
Prefeito Municipal.

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de
Santo Ângelo 
Aviso de alteração

Aviso de Alteração e reagendamento do Edital de 
Pregão Eletrônico nº. 017/2021. Objeto: Registro de 
preços de material de iluminação. Propostas: deverão 
ser postadas até às 08 horas do dia 02/06/2021, no 
Sistema Eletrônico, no sítio: www.pregaoonlinebanrisul.
com.br. Sessão de lances: dia 02/06/2021 às 9 horas. 
Feitas alterações para adequar o edital ao sistema de 
quotas, conforme art. 48 da Lei Complementar 123/2006.  
Mais informações pelo telefone (055) 99633-0733 ou 
3312-0136, e-mail licitacao@santoangelo.rs.gov.br. 
O edital poderá ser acessado através do sítio www.
santoangelo.rs.gov.br.

Jacques Gonçalves Barbosa - Prefeito

Imagem : Divulgação Sicredi

Imagem do projeto arquitetônico da nova agência do Sicredi de Entre-Ijuís

Sicredi anuncia a inauguração 
da nova agência de Entre-Ijuís

ECONOMIA

A Sicredi União RS/ES vai inaugurar o novo pré-
dio da agência Entre-Ijuís, no dia 24 de maio, quando 
abre as portas já nesse novo endereço. Mesmo dia em 
que apresentara a nova casa aos associados e para a 
comunidade por meio de vídeo nas redes sociais da 
Sicredi União RS/ES.

A edificação foi projetada com um design que visa 
oferecer aos associados um atendimento mais perso-
nalizado. A agência busca uma experiência mais cola-
borativa e destaca aspectos que reforçam a identidade 
visual do Sicredi, idealizado a partir da sua marca re-
gistrada. O espaço da agência também deve ser um lo-
cal de proximidade e convivência entre os associados.

A agência está localizada na Rua Integração, 608, 
Centro. Entre os espaços criados destaca-se o “espaço 
digital”, onde o associado poderá buscar suporte para 
se habilitar aos canais digitais. Espaço de coworking, 
destinado aos associados realizarem reuniões, negó-
cios e troca de conhecimento com outros associados. 
Quem precisar esperar contará com a área de con-
vivência onde poderá tomar café, ler ou até mesmo 
aproveitar para realizar tarefas de trabalho.

Ideal tanto para as transações financeiras quanto 
para os associados fazerem negócios, o novo espaço 
preserva a padronização nacional das agências do 

Sicredi, o que é fundamental para que a instituição 
financeira proporcione uma experiência única em to-
dos os lugares do Brasil.

Nesse momento de pandemia, além das agências 
físicas, o Sicredi oferece também uma múltipla rede 
de canais (mobile e internet banking, redes de auto-
atendimento, além do atendimento via WhatsApp).
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Com mais de 20 cursos de gradu-
ação, uma Escola de Educação Básica, 
dezenas de cursos de especialização, 
três mestrados e um doutorado, a URI 
Santo Ângelo contribui de forma deci-
siva com o desenvolvimento regional, 
seja na formação de profissionais de 
excelência, seja no estímulo ao empre-
endedorismo e à inovação por meio do 
Parque Tecnológico das Missões- Tec-
noURI, seja com projetos e ações em 
parceria com órgãos e instituições pú-
blicos e privados.

Desde março de 2020, em função da 
pandemia do coronavírus, a URI Santo 
Ângelo mantém suas atividades, com 
aulas on line síncronas, com atendi-
mento presencial em rodízio em setores 
essenciais, e com seus canais de comu-
nicação disponíveis para atendimento 
ao público.

DEPOIMENTOS
Para o Diretor Geral em Santo Ân-

gelo, Gilberto Pacheco, “é importan-
te lembrar a trajetória de mais de 50 
anos que na Capital das Missões, culmi-
nou há 29 anos com a implantação da 
Universidade, reconhecendo o trabalho 
de todos que se envolveram nesta luta. 
Se hoje vivemos momento difícil em 
virtude de uma pandemia, sabemos ter 
ainda grandes desafios a enfrentar. En-
tre estes, deveremos investir mais ain-
da em pesquisa, extensão, envolvimen-
to com a comunidade, com o objetivo 
de estimular e gerar desenvolvimento, 
contribuindo com um novo ânimo na 
Região”.

“A característica comunitária da 

URI está na raiz de sua natureza”, ob-
serva o diretor Acadêmico Marcelo 
Stracke. “A Universidade mobiliza sua 
comunidade, realiza a escuta sensível 
das demandas sociais e propõe soluções 
e alternativas para qualificar a vida da 
população. As ações sociais realizadas 
durante a pandemia contribuíram para 
o processo de Integração da Universi-
dade na vida da comunidade e no pro-
cesso de desenvolvimento. Mais do que 
prerrogativa legal, a extensão na URI é 
intrínseca à sua própria gênese e cons-
tituição, já que nasce do desejo de suas 
comunidades e sujeitos. Se a ciência é a 
marca distintiva de uma Universidade, 
a interação com a sociedade constitui 
pressuposto fundamental para a cons-
trução da marca identitária da URI.

Considerando a sua natureza comu-
nitária, acentua-se a intensidade des-
tas relações que passam pelos âmbitos 
histórico, social e cultural, contexto ca-
racterizado pela constante renovação e 
inovação, configurando um quadro de 
relações que se modificam, se transfor-
mam e se aperfeiçoam”.

A diretora Administrativa Bereni-
ce Rossner Wbatuba observa que 
“nesses 29 anos da Universidade, não 
poderia esquecer que ela nasceu de um 
movimento colaborativo de professo-
res, direções, acadêmicos e diversas re-
presentações das comunidades envolvi-
das, que acreditaram na nobre missão 
da Educação como um bem público em 
prol da nossa sociedade. A URI Cam-
pus Santo Âgelo, vem cumprindo com 
sua missão ao longo dessa caminhada, 
com seriedade, dedicação, qualidade, 

colaborando com o desenvolvimento 
regional por meio da difusão do conhe-
cimento no ensino, na pesquisa, na ex-
tensão, pós-graduação e inovação. Com 
enorme gratidão, por fazer parte dessa 
IES, desde sua conquista do “status” 
de Universidade, quero parabenizar 
e agradecer a todos (as) que por aqui 
passaram e ajudaram a construir Nossa 
URI; aos que hoje se fazem presentes e 
a toda as pessoas que darão continuida-
de a essa renomada Universidade!”

Berenice acrescenta que “solidária  
na luta  para o enfrentamento da Co-
vid-19  e reafirmando seu compromisso  
de Universidade Comunitária, a URI 
Santo Ângelo mobilizou professores, 
funcionários e acadêmicos na produção 
de álcool 70% e álcool em gel para doa-
ção aos Hospitais, Secretaria de Saúde, 
Presídio, Brigada Militar, Lions, Lar 

de idosos e Clínica Renal do municí-
pio, além de ações de apoio e cuidados 
paliativos promovidas pelos cursos da 
área da saúde, em hospitais, residên-
cias de moradores acamados e retiro de 
idosos”.

A colaboração mútua e a parceria 
entre Universidade-Empresa, aliadas 
à produção de conhecimento, tecno-
logia e inovação, possibilitaram ainda, 
a produção de outros itens essenciais 
à mitigação do coronavírus. “Em par-
ceria com a empresa INOVATEC 3D, 
residente do Tecnouri Missões, foram 
produzidas e distribuídas mais de mil 
e quinhentas máscaras faciais e de-
senvolvidos respiradores mecânicos, 
atendendo as demandas do município e 
região”, comenta Rômulo Mello, gestor 
do Parque Científico e Tecnológico das 
Missões.

A URI completa 29 anos de conquista do título de “Univer-
sidade Regional Integrada do Alto Uruguai e das Missões” 

nesta quarta-feira, dia 19 de maio. 
A Universidade Regional Inte-

grada do Alto Uruguai e das Missões 
foi reconhecida pelo MEC – Minis-
tério da Educação no dia 19 de maio 
de 1992. Antes disso era conhecida 
como Fundames - Fundação Missio-
neira de Ensino Superior.

O conceito está associado a am-
plitude de sua capacidade de atu-
ação na área do ensino, pesquisa e 
extensão. Significa que possui uma 

estrutura material e humana consti-
tuída por um conjunto de faculdades 
destinadas a formação profissional e 
científica, bem como, a capacidade 
de ações práticas de transferência do 
conhecimento e aplicações destes sa-
beres no desenvolvimento da comu-
nidade regional. 

Contudo, a história da URI ini-
ciou há mais de 50 anos, se destaca 
por ser comunitária, ou seja, criada 

e mantida pela comunidade. Esta 
história tem iniciou em 1964 com a 
constituição da AMES – Associação 
Missioneira de Ensino Superior e 
cinco anos depois com a Fundames 
- Fundação Missioneira de Ensino 
Superior. 

A URI é integrante do Consórcio 
de Universidades Comunitárias Gaú-
chas- COMUNG, que reúne PUC/
RS, Unisinos, Feevale, UNISC e Uni-

juí, entre outras. Fundado em 1993, 
tem como compromissos básicos a 
qualidade universitária, a democra-
cia, a comunidade, a participação no 
processo de desenvolvimento social, 
cultural e econômico da região e com 
a manutenção de suas características 
de instituição pública não-estatal.

Confira acima uma breve linha do 
tempo que conta os passos que leva-
ram a conquista de Universidade.

URI – 29 
anos como 

‘Universidade 
Regional 

Integrada’

ENSINO

Foto: Divulgação URI

1964 – Criada pela comunidade com auxílio do poder público muni-
cipal a Associação Missioneira de Ensino Superior – AMES. 

1969 – No dia 13 de maio de 1969 foi autorizado o funcionamento da 
Fundames – Fundação Missioneira de Ensino Superior.

1976 – A instituição foi reestruturada na FISA – Faculdades Integradas 
de Santo Ângelo, que passou a ser a mantenedora da Fundames.

1988 – Criada a Escola de 2º Grau que oferecia curso Técnico em 
Processamento de Dados, que ampliou sua atuação e atual-

mente oferece também o Ensino Fundamental a partir do 6º ano e o Ensi-
no Médio.

1990 – Criada a FURI – Fundação Regional Integrada é criada com a 
união das fundações mantenedoras de cursos superiores de San-

to Ângelo (Fundames), Erechim (FAPES) e Frederico Westphalen (FESAU). 

1992 – Em 19 de Maio de 1992 a Universidade Regional Integrada 
do Alto Uruguai e das Missões foi reconhecida pelo MEC. Mais 

tarde, a FESAN – Fundo Educacional de Santiago, de Santiago, a FUNRE-
GE, de São Luiz Gonzaga e a prefeitura de Cerro Largo também se integra-
ram ao projeto.

DATAS QUE MARCAM A HISTÓRIA DA URI

O DESAFIO DA PANDEMIA

Vista aérea do campus da URI em Santo Ângelo
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JULIA GAMA

Entre 74 candidatas, a bela gaúcha Julia 
Gama, de 27 anos, conquistou o 2º lugar 
no Miss Universo 2020, que aconteceu no 
último domigo, 16, na Flórida, nos Estados 
Unidos. A vencedora da 69ª edição do 
concurso foi Andrea Meza representante do 
México, que recebeu a coroa da sul-africana 
Zozibini Tunzi – Miss Universo 2019. Andrea 
é formada em engenharia de software e 
vegana, e praticante de crossfit e esportes 
radicais, como rapel e sandboard.

O top 5 de finalistas da 69ª edição MISS 
UNIVERSO 2020, ficou definido com Andrea 
Meza (México), Julia Gama (Brasil), Janick 
Maceta (Peru), Kimberly Jiménez (República 
Dominicana) e Adline Quadros Castelino 
(Índia).

A Miss Brasil Júlia, ao ficar entre as cinco 

finalistas do Miss Universo, teve a oportu-
nidade de discursar sobre saúde mental e 
pediu empatia.”É um tópico ainda bastante 
estigmatizado e, por isso, não conseguimos 
falar abertamente. Mas para todos aqui 
esta noite, eu peço que lembrem disso. Por 
favor, vamos normalizar conversas sobre 
ansiedade e depressão. Vamos nos apoiar 
e compartilhar empatia”, disse, a nossa Miss 
Julia.

Julia é poliglota, atriz e embaixadora 
na luta contra a hanseníase. Natural de 
Porto Alegre, ela chegou a cursar três anos 
de engenharia química na Universidade 
Federal do Rio Grande Sul (UFRGS) antes de 
decidir seguir carreira na atuação. Em 2020, 
foi consagrada Miss Brasil e também eleita 
Miss Mundo 2014.

GAÚCHA JULIA GAMA É VICE MISS UNIVERS0 2020

ANDREA MEZA - MISS UNIVERSO 2020
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Amanhã, quinta-feira, dia 20, é a vez da 
empresária Norinha Schneider - que dirige 
com dinamismo e determinação as lojas 
Eclipse e Arezzo. Também amanhã, é a vez  
da MARGET CAVALHEIRO - empresária 
que comanda com sucesso e competência 
as lojas O Boticário, aqui de Santo Ângelo, 
ouvir o tradicional “parabéns à você”. E ainda 
amanhã, dia 20, a respeitada engenheira 
civil da CCL Concreto, AYANE RODRIGUES, 
acrescentar mais um ano em sua vida. Para as 
queridas Norinha, Marget e Ayane, parabéns, 
sucesso e muitas felicidades!

HAPPY 
BIRTHDAY!

MARGET CAVALHEIRO AYANE RODRIGUESNORINHA SCHNEIDER

Foto: DivulgaçãoFoto: Bárbara RigoFoto: Vick Almeida
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A cada 24 horas, temos a oportunidade de fazer 
diferente e aqui vão três perguntas que podem ser 
úteis para nossos recomeços: (1) O que fiz bem? (2) 
O que fiz mal? e (3) Onde posso melhorar? É sim-
ples, é rápido e muda tudo!

LIONS E LEO 
UNIVERSITÁRIO 

EM FOCO
Servir desinteressadamente

Como não poderíamos 
deixar o Dia das Mães 
passar em branco, nos 
reunimos um dia para 
a confecção de lem-
brancinhas para estas 
mulheres tão impor-
tantes em nossa vida. 

Na semana que passou, nossos companheiros prepar-
aram-se também os concursos da conferência do Dis-
trito LEO LD-4 e prepararam apresentações para di-
versas modalidades como Oratória, Show LEO, Show 
Leão, Paródia, Melhor Uniforme e Garoto e Garota 
LEO, nossos companheiros mostraram que além de 
voluntariado, LEO Clube também é arte, parabéns!

Dando continuidade 
a nossa sequencia de 
Podcast, desta vez fala-
mos um pouco sobre 
LGBTfobia e tivemos 
um convidado muito 
especial do LEO Clube 
Santo Ângelo Centro, 
o C.LEO Luka. Acesse 

nosso Podcast através do Spotify ou através de nosso 
link disponível na bio do Instagram.

Além disto, para finalizar nossa semana, tivemos a 
presença muito especial em nossa reunião de uma 
nova convidada, é sempre bom quando novas pessoas 
aceitam o convite de conhecer nosso clube e o desafio 
de servir desinteressadamente. Seja bem vinda Mor-
gana Oliveira!

Manifestação em apoio ao povo palestino na praça Pinheiro Machado em Santo Ângelo, RS. Brasil

Local do evento durante a fiscalização

Foto: Divulgação/Bácila Facebook

Foto: Divulgação Crpo Missões

MUNDO

Demonstração de solidariedade 
com o povo plestino

A solidariedade com o povo palestino foi demonstrada por meio de uma 
manifestação ocorrida no último sábado, dia 15, em Santo Ângelo. O ato foi 

liderado pela médica Bácila Badwan e iniciado com uma carreata pelas ruas 
centrais da cidade. A ação foi encerrada com uma exposição de bandeiras e 
cartazes na Praça Pinheiro Machado, em frente da Catedral Angelopolitana 

A carreata seguida de um ato público em 
frente a Catedral Angelopolitana, ocorrido no 
sábado, dia 15, foi liderado e organizado pela 
Médica Bácila Badwan, que considerou uma de-
monstração de humanidade e a compreensão 
com a situação daquele povo, do qual é descen-
dente. Na visão desta líder são mais de 70 anos 
de sofrimento enfrentado pelos palestinos e um 
fato de opressão gerado pela ideia do ‘sionismo 
de Israhell’.

Bácila agradeceu a colaboração dos amigos 
que apoiaram a manifestação em prol do povo 

palestino, desde os acordos que criaram o estado 
de Israel, o povo palestino é forçado a sair de 
suas terras. Ela denuncia a morte de crianças, 
idosos, a destruição de casas, mesquitas, o que 
considera um massacre que ocorre com o povo 
muçulmano e palestino de um modo geral.

“Eu fico muito feliz que aqui na nossa cidade 
conseguimos esta solidariedade, as pessoas es-
tão entendendo, estou muito feliz com a colabo-
ração de hoje na carreata, estou muito satisfeita 
com os amigos que vieram. Muito Obrigada!”. 
Disse Bácila ao termino da manifestação.

Brigada Militar e vigilância sanitária fiscalizam 
aglomerações e pessoas fogem para lavouras
Brigada Militar de Santo Ângelo com apoio da 

Vigilância Sanitária realizaram abordagem em 
evento com aglomerações. A operação de fiscaliza-
ção foi realizada na tarde de domingo, dia 16. 

A Brigada Militar contou com o apoio da Vigi-
lância Sanitária para realizar e deslocou-se pela RS 
344 até um centro de eventos ao ar livre onde ha-
via recebido a denúncia de aglomeração.

No local constatou que estavam na área cerca 
de 300 pessoas, mas com a chegada da Brigada 
Militar, muitas pessoas e veículos se dispersaram, 
fugindo para lavouras com motocicletas e até veí-
culos. Permaneceu no local cerca de 50 veículos e 
80 pessoas.

A ação resultou com um motorista autuado por 
embriaguez e também autuação do proprietário do 
local. Foi confeccionado um Termo Circunstancia-
do, sendo também autuado pela Vigilância Sani-
tária por ser reincidente em descumprir o decreto 
que estabelece normas de distanciamento social 
para controle da pandemia; ainda, por estar ocor-
rendo competição de veículos. Além disso, foi au-
tuado por estar com o alvará vencido.
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Por: Joctã Eliézer Gonçalves
Muito bom dia, venho a cumprimentá-los cordial-

mente em nome do Rotaract Club de Santo Ângelo, meu 
nome é Joctã Gonçalves e sou associado ao Rotaract 
desde abril de 2014, clube este filiado ao Rotary Club de 
Santo Ângelo Norte.

Iniciou um pouco estranha esta coluna, não acham? 
Hoje conversaremos um pouquinho sobre a influência 
da oratória dentro de um clube de serviço, da mesma 
forma explanarei um pouco sobre a minha experiência 
dentro de um concurso de oratória.

O Rotaract Club tem por tradição o incentivo a 
Oratória dos seus associados, visando que um grande 
líder para a nossa sociedade necessariamente precisa 
saber se comunicar em público. No ano de 2017 lança-
mos o lema do clube como “Jovens Líderes Unidos Pelo 
Servir” e foi neste ano que começamos a organizar con-
cursos de oratória no nosso clube, incentivando, moti-
vando e desafiando os nossos associados. A estrutura 
organizacional de um concurso de oratória funciona ini-
cialmente com uma fase classificatória e após uma fase 
final eliminatória com cinco pessoas.

Tive a oportunidade de participar do meu primeiro 
concurso no ano de 2018, junto com a terrível sensação 
de medo, ansiedade e tantas outras coisas, caminhando 
ao lado uma sensação incrível de dever cumprido, mo-
tivação e inspiração. Em cada etapa destes concursos, 
são escolhidos temas para que os participantes possam 
nortear os seus discursos, estes temas trazem reflexões 
importantes sobre assuntos que estão sendo discutidos 
em nossa sociedade, como meio ambiente, compaixão, 
violência de gênero, e alguns temas exclusivos da família 
rotária como “Dar De Si Antes De Pensar Em Si” e “O 
Rotary Abre Oportunidades”.

A preparação inicia-se muito antes da noite em que 
irá ocorrer o concurso, com a discussão do tema que será 
abordado, junto de muita pesquisa sobre o mesmo. Em 
alguns dos meus discursos eu não tinha conhecimento 
algum sobre o assunto que deveria ser abordado, foram 
meses de preparação redigindo textos que poderiam ser 
explanados de forma que impactasse positivamente o 
público, que eu pudesse tocar no coração das pessoas 
que estavam ali assistindo aquele momento.

Entretanto não terminava apenas na preparação 
destes discursos, ainda tinha o treinamento da voz, a 
preocupação com a entonação, as pausas durante o dis-
curso, diminuir os vícios de linguagem, nossos famosos 
“cacoetes” como “hãã”, “néé”, e mesmo com muito trei-
namento algumas vezes você acaba cometendo alguns 
desses “erros”, muitos deles fazem com que a diferença 
no resultado final dos participantes acabe ficando em 
milésimos de pontos.

Lembro-me perfeitamente de algumas dificuldades 
que encontrei durante os concursos que participei, como 
a pausa entre uma frase e outra devido a ansiedade de 
conseguir passar a mensagem que queria, o uso incorre-
to da respiração atrapalhando o andamento do discurso, 
os vícios de linguagem durante as pausas na transição de 
uma frase para a próxima. Principalmente esses erros 
tiveram que ser corrigidos durante a minha caminhada 
até a final do Concurso Distrital de Oratória, este envolv-
endo mais de 18 clubes de Rotaract, e deixando-me com 
um frio na barriga incomparável.

Em todos os discursos que realizei, tive o prazer de 
sentir que estava motivando as pessoas que estavam me 
assistindo, que impactei de alguma forma essas pessoas 
e com toda certeza não apenas por mim, mas também 
pelos demais discursos, posso afirmar que essas pessoas 
voltaram indivíduos melhores para as suas residências.

Enfim é isto que o Rotaract faz conosco, ele nos 
transforma. Lá em 2014, Joctã era um jovem tímido 
que nunca pensava em discursar em público, ficava 
nervoso conversando com meia dúzia de amigos ou em 
reuniões com 20 pessoas. Hoje, Joctã é um pai melhor, 
um acadêmico de Engenharia Civil, um rotaractiano que 
já discursou para mais de 300 pessoas, um profissional 
que tem conhecidos e amigos de norte a sul do Brasil. Só 
tenho gratidão por tudo que o Rotaract fez por mim, por 
todas as pessoas que consegui ajudar graças ao Rotary e 
ao Rotaract. Fica meu convite a você jovem que está pro-
curando novas experiências, procure um rotaractiano e 
venha tornar-se um líder de verdade.

Rotaract e Oratória: 
desenvolvendo jovens!

MOBILIDADE

ANAC poderá autorizar em breve 
novos voos no Sepé Tiaraju

A ANAC assumiu o compromisso de, nos próximos dias, conceder a 
autorização para a realização dos voos. Também, foi realizada audiência 

com o diretor de Investimentos da Secretaria de Aviação Civil – SAC - 
Eduardo Bernardi, para tratar do projeto de ampliação das instalações do 

Aeroporto Regional de Santo Ângelo

SÚMULA DE ANTEPROJETO - Reforma e Ampliação do Aeroporto Regional de Santo Ângelo/RS de 15 de Maio de 2018

Documento divulgado no site  - https://www.estado.rs.gov.br/

A autorização da Agência 
Nacional de Aviação Civil – 
ANAC – para operações com 
aeronaves maiores para o voo 
Santo Ângelo/São Paulo está 
perto de acontecer. 

Pelo menos, é o que afirma 
a assessoria de comunicação 
da Prefeitura de Santo Ânge-
lo.  Informou na última semana 
que uma comitiva missioneira 
liderada pelo prefeito de São 
Nicolau e presidente da AMM, 
Ricardo Klein, pelos prefeitos 
Jacques Barbosa (Santo Ânge-
lo) e Valdomiro Roberto (São 
Miguel das Missões) e empre-
sários, esteve em reunião com 
o diretor-presidente do órgão, 

Juliano Alcântara Noman. O 
diretor solicitou alguns ajustes 
nos equipamentos que já estão 
sendo providenciados.

A ANAC assumiu o compro-
misso de, nos próximos dias, 
conceder a autorização para a 
realização dos voos. Também, 
foi realizada audiência com o 
diretor de Investimentos da Se-
cretaria de Aviação Civil – SAC 
- Eduardo Bernardi, para tratar 
do projeto de ampliação das 
instalações do Aeroporto Regio-
nal de Santo Ângelo. 

A SAC aguarda a comuni-
cação do estado do Rio Grande 
do Sul sobre o contrato firmado 
com empresa para a liberação 

de R$ 700 mil em recursos, do 
Governo Federal, possibilitan-
do a ordem de serviço para a 
elaboração do projeto final. 

Após a conclusão dos pro-
jetos está prevista a destinação 
de aproximadamente R$ 40 
milhões, no ano de 2022, para 
as obras de ampliação do aero-
porto.

Além deste tema o prefeito 
Jacques Barbosa e o secretá-
rio municipal de Planejamento 
urbano e Habitação, Vinícius 
Makvitz, estiveram em Brasília, 
para uma série de audiências 
articulando a liberação de re-
cursos de emendas parlamen-
tares. 
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